



学校だより

豊島区立千早小学校 1月号

平成25年1月8日

校長 大関 房代

明けましておめでとうございます

昨年は 創立75周年記念式典をはじめ、本校の教育活動にご理解ご協力をいただきまして誠にありがとうございました。

本年も千早小教職員一同、力を合わせて子供たちの健やかな成長のために一層の努力をしてみたいと思います。

平成25年

千早小学校教職員一同



新たな成長の一年に ～脱皮～

校長 大関 房代

「おはようございます」「おめでとうございます」元気な子供たちの声が、学校に響き渡りました。道具箱に習字のセット…と両手に抱えきれないぐらいの荷物を持つての登校です。フウフウ言いながらも、友だちや先生と久しぶりに会える嬉しさは隠しきれません。中には、わざわざそばに来て「今年もよろしくお願いします」とあいさつをしてくれた子もいます。思わず、こちらこそと背筋がピンと伸びる思いです。

始業式では、今年の干支の「巳」、へびのお話をしました。へびは、生きている間、脱皮を繰り返して成長することから「復活と再生」「探究心」の象徴だと言われています。へびが脱皮するその姿は、これまでの古い考えから抜け出し、一段と「進歩」することにも例えられます。何度も何度も自分の殻を打ち破って脱皮し、これまでの自分の見方や考え方にとらわれず、次のステージに向けて大きく成長する姿は、まさに千早の子供たちに目指してもらいたい姿であります。始業式後、子供たちに「今日の校長先生のお話は、わかりましたか？」とある教室で聞いてみました。「ウー…」「へび？脱皮？」「成長する？」きちんとした文章にはなりませんでした。大事なキーワードは、しっかりと聞き取ってくれたようです。

また、12月には「教育アンケート」へのご回答ありがとうございました。おかげさまで96%という回収率でした。詳細については、19日の保護者会で説明させていただきます。どのご意見も、こうすればもっとよくなるという建設的なものばかりでした。課題は、真摯に受け止め、成果はさらに伸ばし、これまでの姿から脱皮し視野を広くもちながら半歩でも一歩でも改善できるようにしたいと考えています。三学期の登校日は55日。1年間の中で一番少ないものの、これまでの自分の成果や課題が明確になり、次のステージに向けて心を整えるとても大切な学期です。今年度も、これまで同様に、皆様方のご協力と温かいご支援をどうぞよろしくお願いいたします。



1月の行事予定

SC…スクールカウンセラー

1 (火) 元日	19 (土) としま土曜授業公開 保護者会 (全)
7 (月) 冬季休業日終	(学力向上シンポジウム)
8 (火) 始業式 給食始 委員会活動 (5校時)	21 (月) 全校朝会 連合図工展終 クラブ活動 SC来校日
9 (水) 安全指導 特別時程4時間授業	22 (火) ユニセフ募金
10 (木) 体育朝会 SC来校日	23 (水) ユニセフ募金
14 (月) 成人の日 (お休み)	24 (木) 音楽朝会 避難訓練
15 (火) 全校朝会 計測 (5・6年) あすなろ学級授業始 4時間授業 (6年1組以外)	25 (金) 4時間授業 校内書き初め展終
16 (水) 計測 (3・4年)	28 (月) 全校朝会 SC来校日 ママス☆カカス公演
17 (木) 児童集会 計測 (1・2年)	ここにこ班給食・活動
18 (金) 4時間授業 連合図工展始 校内書き初め展始	30 (水) 4時間授業 31 (木) 児童集会 4時間授業

【今月のとしま土曜公開授業 19日(土)】

○ 授業公開 1校時 8:30-9:15 2校時 9:20-10:05 3校時 10:25-11:10

○ 保護者全体会 10:05-10:25 図書室

・平成24年度の教育活動について 他 学校長より

学級保護者会 11:25-12:00 各教室 (5年2組を除く)

※5年2組保護者会…1月24日(木) 14:00-14:45

【ママス☆カカス公演 28日(月)】

劇団「ママス☆カカス」は、16年前、豊島区内の幼稚園のお母さんたちで結成された演劇集団です。演じるのは全員お母さんたち。オリジナルの台本をはじめ、衣装、音楽、舞台にいたるまで何から何まで手作りの温かさは、区内外でも評判です。今回は、宮澤賢治作の「猫の事務所」を上演いたします。

【スクールカウンセラーの3学期来校日】

日にち	1月	10日(木)	21日(月)	28日(月)	
	2月	4日(木)	14日(木)	18日(月)	28日(木)
	3月	4日(月)	11日(月)	18日(月)	
時間	8時15分 ~ 16時45分(原則)				

※ 面談を希望する方は、担任又は副校長に連絡してください。

ちはやひろば

今月は、①学力向上委員会
②保健 ③6年生の様子についてです。

学力向上 一人一人の学力向上を目指して

学力向上委員会 平野 雅則

千早小学校では、4月に実施された学力調査の結果を分析し、「授業改善推進プラン」を作成しています。国語の調査結果で、例えば、「読解力が低い」という傾向がある場合、読書の質を上げる取り組みをしたり、物語文や説明文の学習に重点を置いたり、という計画を立て、実行する取り組みです。「一人一人の学力向上を目指して」というプリントで、保護者の皆様にお知らせをしています。保護者会で進捗状況（成果・課題）についてご説明し、学年末に最終的なご報告をしています。各学年において苦手傾向のある学習を克服し、学力を伸ばしていくことを目標に取り組んでいます。

朝学習の「ぐんぐんタイム」では、各学年において必ず達成したいと考える学習内容について、重点的に取り組んでいます。主に言語事項や計算など、習慣的に繰り返し学習することで効果の上がる内容を精選して実施しています。

子供たち一人一人の学力向上を目指して、学習活動を展開し、取り組んでおりますので、ご家庭におきましても、ご理解、ご協力をよろしくお願い致します。

保健 「学校保健委員会にご参加ください！」

養護教諭 渡邊 薫

去る12月18日、今年度2回目の学校保健委員会を開催しました。お忙しい中ご参加くださった皆様、ありがとうございました。しかし、この行事は残念ながらまだ知名度？が低く、参加者増が目下の課題です。そのために、保護者の皆様に少しでも興味をもっていただけるテーマを選ぶために、毎回頭を悩ませています。

今回のテーマは「足育」でした。日本全国の子供の足型データから興味深い研究をされている、日本教育シューズ協議会の方より、成長期の子供の足のトラブルについてわかりやすく解説していただきました。（詳細は「ほけんだより1月号」に載せましたので、ご覧ください。）ご参加の皆様からは、一様に「参加してよかった。」との感想をいただきました。

子供の健康を見つめ、守り、育てる…そんな観点から、保護者の皆様と共に考えていける、そんな委員会をこれからも開催して参ります。「こんな話が聞きたい！」という要望もお聞かせください。そしてぜひ一度、学校保健委員会をのぞいてみてください。お待ちしております。

6年生 卒業にむけて

6年生担任 高橋 佳子

これまで子供たちといろいろな思い出を積み上げながら過ごしてきましたが、卒業までいよいよあと3ヶ月となりました。6年生では2学期末より、卒業に向けた様々な活動が本格的に始まりました。卒業文集の製作では、自分たちの文集の下書きを書き上げたり、今までお世話になった先生方へ原稿依頼のお手紙を書いて送ったりしました。今後は、文集に掲載するページの内容を考えたり、イラストを工夫してクラスのページを作ったりと、子供たちは楽しみながら創意工夫を凝らし、6年間の集大成となる文集を製作していきます。今から完成が楽しみです。さらに、3学期早々に6年生を送る会・卒業を祝う会の準備や卒業式の歌・呼びかけ練習も、実行委員を中心に進めていきます。有終の美を飾るため、一人一役をしっかりとこなし、見通しをもって取り組んでいきます。

学習も小学校生活のまとめとなります。6年間の総まとめをすると同時に、徐々に中学校に向けて第一歩を踏み出す準備を整えていきたいと考えています。3学期の限られた日々の中で、小学校生活の楽しい思い出を一つでも多く残せるよう、学年で協力して卒業の日を迎えたいものです。